

## 岡山の歴史・文化研究フォーラムで優秀賞受賞

11月24日にさん太ホールで開催された「第9回高校生による岡山の歴史・文化研究フォーラム」に、本校から2年普通科課題探究社会分野2班が参加しました。「高校生による岡山の歴史・文化研究フォーラム」とは岡山北西ロータリークラブが主催しているフォーラムです。

2年普通科課題探究社会分野2班の研究テーマは「岡山市足守地区における観光資源の活用法と実践」です。生徒は実際に何度も足守地区を訪れて、限られた時間の中で研究活動を行ってきました。フォーラムでは、足守の観光資源を活かしたパンフレット、PR動画を作成したことについて発表を行い、参加8校中、優秀賞を獲得しました。

### 【研究内容：足守の地域過疎化改善についての取り組み】

岡山でも中山間地域が増えており足守地区も中山間地域となっていて、今までは県北に多かった中山間地域が政令指定都市までに広がっていることを知り、過疎化を止めるために自分たちができることは何かを考えようと思ったことで研究を始めました。

足守地区について調べると歴史的価値のあるものが多く、文化的・歴史的な地区であることを知りました。そこで、その文化を活用すれば地区の強みになるのではないかと考えました。

文化的・歴史的な町であることをアピールして観光客が増えれば公共交通機関の利便性が増し、そのことで駅からのアクセスが便利になれば住民が離れることがなくなり過疎化を止めることができるのではないかと考えました。

私たちは実際に足守に行って取材を行いました。そして、足守地区のパンフレットとPR動画、観光マップの3つを作成しました。

### 【フォーラムに参加した感想】

- ・今まではどうやって改善をするか方法を考えていたが、発表に向けて自分たちのこれまでの研究を1つにまとめることで研究内容の確認や再認識をすることができた。そして、自分たちの研究に足りない部分がわかってよかった。また、自分たちの研究を改めて見返すことにより、第三者的な視点で客観的に研究内容を考えることができてよかった。
- ・他校の岡山の歴史に関する研究発表を見ることで、様々な研究のアプローチや見方について知ることができてよかった。

